

## DIARIO DE



## MALLORCA

del sábado 19

de diciembre 1812.

\* *S. Nemesio martí*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Arec. As.

<i>Épocas.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Atmósfera.</i>	Sale el Sol á las
7 de la m.	11 g.	27 p. 6l. $\frac{1}{2}$	O.	7 y 27 m. 4 s.
12 de dia	12 g.	27 p. 6l. $\frac{1}{2}$	O.	se pone á las 4.
5 de la t.	12 g.	27 p. 6l.	O.	y 23 m. y 27 s.

*Lóndres 19 de octubre.**Concluye la proclama del emperador Alexandro.*

El altivo conquistador soñó hacerse árbitro del imperio imaginándose que le dictaría una paz á su antojo; pero engañose en su orgullosa esperanza, pues ni está en su mano dictar la paz, ni adquirir los medios de subsistencia. Las fuerzas reunidas, que cada dia se aumentan en los distritos de Moskow, interceptarán todos los caminos, y destruirán todos los destacamentos que se destinen á acopiar víveres; y al cabo el enemigo, viendo frustrada su esperanza de aterrar á la Europa con la conquista de Moskow, se verá precisado á pelear para abrir paso á sus exércitos.

Ved ahora su situación. Entró en Rusia con 300000 hombres, la mayor parte de ellos de diferentes reynos, reducidos á pelear, no en defensa de sus hogares, no de su espontanea voluntad, sino impelidos por el terror. La mitad de este inconexô exército ha desaparecido: los unos por

el hambre y las enfermedades; otros á manos de nuestros guerreros, y muchos desertando á nuestras banderas: con el resto ha entrado en Moskow. Esta temeraria irrupcion en el centro del imperio y en su primitiva capital, li-sonjeará sin duda la ambicion del tirano, y le dará ocasion de ensoberbecerse; pero el resultado final acreditará si ha sido acertada esta conquista.

Por fortuna no ha entrado en un pais donde sus progresos van acompañados del terror, con el qual somete exércitos y moradores. El imperio ruso desconoce la sujecion, y no sufrirá que sean holladas sus leyes, su libertad y sus propiedades. El odio que todos profesan al enemigo, y el ánimo indomable de los rusos aseguran la libertad del imperio. Nadie ha perdido la esperanza, ni hay lugar al desaliento, puesto que todas las clases del estado están animadas de igual firmeza y valentia. Agrégase á esto la diaria disminucion de las fuerzas del enemigo, la distancia á que se halla de sus dominios, en medio de una nacion numerosa, cercado por nuestros exércitos, uno de los cuales está á su frente conteniéndole, mientras los otros tres se ocupan en cortarle la retirada y evitar que le lleguen refuerzos. Además, la España no solo ha sacudido el yugo, sino que amenaza en el dia á las fronteras de Francia: la mayor parte de la Europa, exhausta y esclavizada por el tirano, le sirve con repugnancia y está aguardando con impaciencia el momento en que pueda romper sus cadenas; y aun la misma Francia mira ya con horror los torrentes de sangre que derrama por la desmedida ambicion de Bonaparte.

Ultimamente, atendiendo al deplorable estado á que se halla reducida la Europa, ¿no grangeará eterno renombre aquella nacion que logre con su perseverancia é intrepidez proporcionar una paz justa y permanente para sí y para los otros pueblos, sin exceptuar á los que pelean contra nosotros á pesar suyo? Sí, las naciones generosas se complacen en volver el bien por el mal. — *Alexandro.*

*Artículo comunicado.*

He visto el diario de Mallorca del 16, y he notado en él, quan injustamente trata D. Martin Badia, de enemigo de la verdad é impostor, al que precisado à defender su honor ultrajado, ha dicho en obsequio de la verdad lo que realmente ha sucedido.

Me maravillo ciertamente que un sugeto que se tiene por hombre de honor, se valga de un estilo tan indecoroso, y contexte á su contrario, apelandose al sagrado de la imprenta: á fé mia que por decir la verdad no se merecen unos dicterios semejantes.

*Quatro* (dice V.) *eran los buques que saqué de Gibraltar*, y lo creo: pero pregunta mi curiosidad ahora: ¿Quantos son los que ha conducido á esta bahia? ¿en donde los ha dexado abandonados, por falta de inteligencia en el gobierno de un convoy? ¿y es esto cumplir con su obligacion, dexando frustradas las esperanzas de aquellos que habian depositado en V. su cofianza para la seguridad de sus intereses? Y sino diganlo esos capitanes catalanes que se han visto expuestos á ser apresados por el enemigo. ¿Y esto es ser buen español? y un hombre que falta de este modo á lo mas sagrado de sus obligaciones, se precia de buen soldado, y me echa en cara *que me conoce por uno de tantos como hay pagados por el enemigo comun*, siendo así que cumplo mas bien con mi deber, y no abandono á los buques que venian á mi cargo á ser victimas del enemigo, por lo que doy pruebas de ser verdadero español y amante de mi patria, lo que V. las da ó de no quererla defender, ó de saber muy poco su obligacion por dexar abandonados los buques á la disposicion del enemigo.

A lo que dice V. que he faltado á las reglas de comercio entregandole despues de tiempo los treinta mil rs. que me entregó en Cádiz D. Juan de Aguilar, digo: que padece V. equivocacion en esto, porque á los 2 dias de mi llegada á esta isla fué entregada dicha cantidad á su seño-

ra, y si yo me gasté dicha partida de dinero fué por la necesidad que tenia de víveres teniendola ya devengada con exceso en la tesoreria de convoyes.

En fin, estoy persuadido que por unas bagatelas semejantes é intereses particulares, no debe incomodarse à todo un pueblo, y que entre hombres que se precian de ser honrados no deben llegar hasta tanto los resentimientos; y que una satisfaccion verbal puede apaciguar los ánimos exâsperados, y reducir à la razon los genios mas enconados. Persuadido de esta verdad he determinado ser esta la última contextacion que dé sobre semejante asunto. = *Pablo Mari.*

### *Noticias del Pais.*

#### VENTA.

Está para venderse la Fragata americana nombrada **Willam Bradford**, (actualmente fondeada en puertopi) de porte de 257 toneladas, construida en los Estados-unidos, de buenos materiales, y en buen estado y bien aparejada. Para tratar de ajuste é informes del capitán, se servirán acudir en casa del Cónsul americano calle de la Concepcion número. 22.

Está para venderse una algorfa número 22 situada junto al *quit del ví*: para tratar de ajuste se acudirá à Francisco Amorós que vive en la carniceria.

En la tienda del valenciano junto santa á Eulalia, se venden bayetones ingleses anchos, punto de patente doble, para pantalones, y franelas blancas y negras.

#### 1374

#### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma*

De Gibraltar en 3 dias el Javeque las Almas, su patron Antonio Noguera mallorq., con harina, bacalo y ropas.

De Villanueva en 3 dias la Polacra S. Alberto, su capitán Jaime Ricomá catalán; con varios géneros y balija.

De Iviza en 2 dias el Javeque el Rosario, su patron Nicolas Vivo mallorq.; con harina, palocampeche, y ropas.

De Binidorm en 18 dias el Javeque corsario S. Miguel, su capitán Antonio Bayona español.

*En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.*